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令和６年 北秋田市教育委員会 

３月定例会 会議録 

 

 

 １．招集年月日   令和６年３月２６日（木） 

 

 ２．招 集 場 所   北秋田市役所第二庁舎 第三会議室 

 

 ３．開会及び閉会   開会：午後１時２８分 閉会：午後３時４２分 

 

 ４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊 

            委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆 

            委 員：藤本 基子 

 

 ５．欠 席 委 員   なし 

 

 ６．出 席 職 員   教育次長：小坂 竜也     総務課総務係長（書記）：鈴木 政行 

            総務課長：佐藤 義隆     鷹巣北部学校給食センター所長：笹代 孝徳 

            学校教育課長：湊 貞宗    義務教育係長：藤田 学 

            生涯学習課長：小塚 重光   生涯学習係長：中島 礼美 

            スポーツ振興課長：野呂 雅弘 文化係長：渡辺 靖光 

                           世界遺産推進係長：榎本 剛治 

                           スポーツ係長：松岡 繁広 

 

 ７．傍 聴 者   なし 

 

 ８．報 告 事 項  （１）教育長報告 

              ① 教育長動静 

           （２）各課長所管報告 

             ・総務課 

              ① ３月行事報告及び４月行事予定 

              ② あきたリフレッシュ学園 

             ・学校教育課 

              ① ３月行事報告及び４月行事予定 

              ② 学校の状況 

             ・生涯学習課 

              ① ３月行事報告及び４月行事予定 

             ・スポーツ振興課 

              ① ３月行事報告及び４月行事予定 
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 ９．案    件  （１）承認第１号 専決処分の承認を求めることについて（専決第２号 北

秋田市教育委員会事務局教育次長及び課長の任免につい

て） 

            （２）議案第15号 北秋田市教育委員会事務点検及び評価実施要綱の一部を

改正する訓令の制定について 

            （３）議案第16号 北秋田市立学校遠距離通学児童生徒スクールバス及びス

クールタクシー利用要綱の一部改正について 

            （４）議案第17号 北秋田市立学校部活動地域連携・移行推進計画の策定に

ついて 

            （５）議案第18号 北秋田市公民館長の任命について 

            （６）議案第19号 北秋田市公民館主事の任命について 

            （７）議案第20号 北秋田市伊勢堂岱縄文館館長の任命について 

            （８）報告第２号 専決処理の報告について（専決第３号 北秋田市教育委

員会事務局職員の任免について） 

 

１０．そ の 他 

 

１１．会 議 録 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 ただいまから、教育委員会３月定例会を開会いたします。 

 それでは、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は、佐藤英

樹委員にお願いします。 

 

 はい。 

 

 次に次第２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局から配付され

ている「２月定例会」、「第１回臨時会」の会議録の内容について、訂正等がある

方はいらっしゃいますか。 

 

 ございません。 

 

 訂正がないということであれば、会議録については承認とさせていただいても

よろしいですか。 

 

 はい。 

 

 承認といたします。 

 続いて、次第３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告い

たします。 

 ２月 23日、大野台のニューロング（株）の近藤代表が監修した「せかいのお

きく」という映画が、文化会館で上映されました。白黒でしたが、時々カラーに
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

なる映画で、「ウンチ」を題材としたものでした。結構、観に来た人もおりまし

てなかなか好評でした。６月にも「マタギ」を上映する予定だというお話してま

したので、その際は御案内できるかと思っています。25日、２回目の「みんなの

フリーコンサート」を行いました。会場には 80人位がいらして、９組が演奏し

てくれました。１月、２月と２回行ったわけですが、２回目の今回は担当にお願

いして、最後に成田為三先生が作曲した「秋田県民歌」を、普段は歌うことが無

い４番まで皆さんと歌うことができて良かったと思います。皆さんが笑顔で帰ら

れておりました。３月２日、２回目の「伊勢堂岱縄文館講座」が行われ、北海道

から講師を招きました。縄文時代そのものだけではなく、地殻変動や気候の変化

から読み解いていくというお話で、とても参考になりました。同じ日、市スポー

ツ賞表彰式がありました。夕方からは北鷹高校全国スキー大会祝賀会・３年生を

送る会があり、送る会で挨拶をさせてもらっています。皆さんもご存じのとおり

男子リレーが優勝、男子総合優勝をし、女子は１年生３人のみですがリレー準優

勝と素晴らしい活躍であったと思います。藤本君は中学生の時から大変活躍した

選手でしたが、最後にいい形で終われて良かったし、山形から下宿していた遠藤

君も、非常にいい話をしてくれて素晴らしいなと思って感動してきました。４日

より３月定例議会の一般質問が始まり、今回、私が就任して初めて、答弁が１本

しかなく、非常に穏やかなものとなりました。初日の４人目に久留嶋議員より、

各公民館にエアコンを設置してくださいというお願いをされましたが、回答とし

ては来年度に坊沢公民館のホール、各公民館の事務室に予算を組んだところで

す。その他は「順次整備してまいります」と回答しております。７日、定例議会

の常任委員会がありまして、補正予算と来年度の予算について審査してもらいま

した。９日、阿仁学園の卒業式があり行ってきました。校長が卒業生７名につい

て、一人一人が実際に行ったことを紹介してくれて非常に感動しました。規模が

小さければ小さいなりに、校長の式辞が心に染みるものになると本当に感じまし

たし、何よりも秋田魁新報の若い記者も、泣きながら写真を撮っていたことが非

常に印象的でした。阿仁学園の卒業式を終わって直ぐに秋田市へ向かいました。

ミルハスで「あきた無形民俗文化財万博」というのを、県が「わらび座」に委託

して行った事業でございました。これに「根子番楽」が出演し、「またぎ文化」

については、１階のホールにブースを作り展示してくれました。それを見たいと

思い行ったのですが、プログラムを見たら由利本荘市の「猿倉人形芝居」も出演

することが分かりました。それを見ながら、合川増沢地区の杉渕さんが「猿倉人

形芝居」の分家ですので、何とか市民の方々にも見せたいと思い、今年は本市に

も来て行ってもらえないかとお願いしたところです。この後、話が進んでいくと

は思いますが、来てくれればと思っています。12日、高鷹大学の卒業・閉講式が

ありました。三種町松庵寺の副住職で渡邊英心さんという若い和尚さんが、「輝

く今を楽しもう」と講演してくれました。この方は、お坊さん、カフェの運営、

そしてミュージシャンと三刀流で、心の葛藤から成長していく話をしてくれて本

当にいい話だったと思っております。本市の若い人達にも聞かせてやりたいとい

うふうに感じております。15日、前田小学校の最後の卒業式ということで、先週
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の金曜日にＡＢＳの特別番組で放送され、御覧になったでしょうか。前日より取

材に入り、担任の様子、式場の準備の様子などを撮っており、しっかりとした番

組を構成してくれておりました。放送すると聞いておりましたので録画しまし

た。とてもいい報道を流してくれたと思います。教職員の人事異動内示は、その

日の午後にありまして無事終了しました。16 日、鷹巣東小学校の卒業式があり

行ってきました。卒業式の呼びかけの時に６年生が感動して涙、涙の呼びかけを

したら、答える５年生もそれに反応してしまい、５年生も涙、涙の呼びかけとな

り、二人目の女の子が言えなくなりました。そしたら、２列前の先頭の男の子が、

泣いている女の子の前の女の子に台詞を教え、予定されていない子が台詞を話を

して進んでいくという何と機転が利いた、普段の教育がうまくいっていると感じ

た卒業式でした。卒業式にも感激したのですが、この機転が利いた行動にも感激

しました。育っている子供の姿かと思いました。17日、浜辺の歌音楽館少年少女

合唱団スプリングコンサートがあり、今回はミュージカルのサウンドミュージッ

クを行ってくれて、非常に楽しかったのですが、何せ小学生の団員が少なくなっ

ており、高校生２人が卒業でしたので、是非、新しい米内沢小学校の校長には、

米内沢小学校から団員を出してほしいとお願いしていきたいところです。団員を

増やすための手立てを、生涯学習課で考えてくれているようなのでよろしくお願

いします。18日、あきたリフレッシュ学園の卒園式・修了式に卒園生１人が出席

してくれました。これまで修了式の場に来ても車から降りれず、リフレッシュ学

園の敷地から帰って行く、そのような状況が続いていました。今回は先生方も配

慮して、その子に合った卒園式を演出してくれたおかげで、その子が出席しまし

て、私から卒園証書を渡すことができました。学校の卒業式の時は体育館に入れ

なくて、玄関前で校長が卒業証書を渡したということを聞いていたので、館内で

渡せて良かったと思っています。19 日、交通安全協会シースルー傘の贈呈式が

ありました。今年から鷹巣地区と阿仁部地区の交通安全協会が合併したので、北

秋田市全部の子供達に渡すことができました。120本、118人の入学予定者の予

定です。同じ日、コンピューターアワード全国大会３位となった鷹巣小学校５年

生 長谷川衣梨さんの市長への報告がありました。所員発表会でも発表してくれ

たのですが、本当にハキハキしており、市長は実際に認知症予防のアプリを使い

体験しておりました。21日、前田小学校閉校式・記念碑除幕式にも皆さんに来て

いただきありがとうございます。立派な記念碑ができたと思います。自治会長会

の春日さんが、地域の会議の中で是非作りたいと話しておりましたので、非常に

感激したとお話しておりました。閉校式ですが在任してから７校目で、学校を閉

校するために教育長になったのかと複雑な思いで参加させてもらいました。23

日、義務教育学校阿仁学園の内覧会が行われ、午前、午後合わせて約130人が来

校してくださいました。検討委員会の方々も来てくれていましたし、地域のおば

あさん達も来てくれていました。おばあさん達３人がホールで図書を見るときに

引き出す椅子に座り、おしゃべりをしていました。「とてもいいな。もう１回、

小学生に戻りたいな」とお話ししていました。私に「今回のように学校に来ても

いいのか」と話されたので、「いつでも学校に来て、子供達を見てください」と
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小坂教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

佐藤教育長 

 

佐藤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お話ししたところでございました。木材を使用しているためか、校舎が非常に明

るくなり、見違えるような感じでした。まだ、備品等が入っていないので広々と

見えましたが、今日、明日で引っ越しをするということで、職員が頑張っており

ます。24日、市民プール水泳記録会がありまして、市内の小・中学生も20人ぐ

らい参加していました。私が来てから一番多い参加人数でした。実は大館市、五

城目町そして藤里町の子供達がたくさん参加しており、これまで本市の子供達の

参加人数は片手ぐらいでした。指定管理者の（有）シバタの担当者に水泳教室を

行い、水泳を広げてほしいとお話ししてきたところです。25日、前田小学校の引

越作業がありまして、前田小学校から搬出するのは直ぐにできたようですが、阿

仁学園等に搬入するのに非常に時間が掛かったと話しておりました。同じ日、黄

色い鈴贈呈式がありました。これは鷹巣地区の婦人会から新入生へ毎年贈られて

いるものです。手編みの鈴ですので、毎年感激しながら貰っております。 

 以上が私の報告でしたが、質問や意見などはございませんか。 

 なければ、次に移ります。 

 

 （２）各課所管事項の報告の前に、先に行われました北秋田市議会３月定例会

において提案されました「教育委員の人事案件」についてご報告申し上げます。

佐藤正俊委員の任期が今年の５月13日をもって満了となることから、「任期満了

に伴う教育委員の任命について」の事件が提案されております。引き続き佐藤正

俊の教育委員の任命についてですが、簡易採決により同意されております。新た

な任期については、令和６年５月 14日から４年間となります。以上、報告申し

上げます。 

 

 佐藤正俊委員、引き続きよろしくお願いします。 

 

 よろしくお願いします。 

 

 次に（２）各課所管事項の報告について、始めに総務課からお願いします。 

 

 ＜３月行事報告及び４月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり 

 ＜総務課報告概要＞ 

  １．あきたリフレッシュ学園 

   （１）利用状況 学園生23名（小学生６名、中学生17名） 

           前月比 増減なし 

           体験入園１名 

           前月比 小学生１名増 

   （２）活動内容 資料のとおり 

 

  ２．教育留学生推進事業 
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佐藤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   （１）留学生 １名（小学生、生活改善型） 

 

 ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員

及び児童・生徒に関する内容については、プライバシーに配慮し、内容を非公開

としてもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 皆さんの同意をいただきましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につい

ては、非公開とします。 

 では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

 ＜３月行事報告及び４月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり 

 ＜学校教育課報告概要＞ 

  １．児童生徒数 ２月１日現在 1,513名（小学生953名、中学生560名） 

                 前月比 小学生１名減 

  ２．不審者等の情報 なし 

  ３．クマやサルの目撃情報への対応 資料のとおり 

  ４．米内沢小学校と前田小学校の統合に向けて 資料のとおり 

  ５．阿仁学園の引越作業について 資料のとおり 

  ６．新型コロナウイルス感染症・インフルエンザの状況 資料のとおり 

 ＜非公開資料説明＞ 

 

 ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 

 阿仁学園に通っている子供がいるお母さん達とお話をする機会がありました。

一人の方は前期課程校舎に通っている子供がいて、阿仁地区から大阿仁地区へ通

うことになりました。最初は子供が体調を崩し、学校から連絡があった場合、職

場の鷹巣から簡単には迎えに行けず、忘れ物をしたらどうしようかとすごく心配

していたそうです。これまで阿仁合小学校に歩いて通っていた時より、前期課程

校舎に向かうバス時間が遅く設定されていたため、思ったより登校するのに余裕

があったそうです。実際、子供は病気はせず、忘れ物も無く良かったと振り返っ

ていました。また、内覧会に行くことを大変楽しみにされていました。 

 もう一人の方は後期課程に通っている子供がいて、内覧会の日にお会いし、「内

覧会に行かないの」と尋ねました。引越を手伝うから、その日にゆっくり見れる

から行かないと話していました。積極的に皆さんがお手伝いをしているのだと感

じました。 
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佐藤教育長 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

湊学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 ありがとうございます。 

 他にございませんか。 

 

 合川小学校の卒業式に出席させていただきました。大変落ち着いた卒業式でし

たが、６年生の児童一人がインフルエンザのため欠席しており、とても大切な卒

業式に出席できず、非常に残念に思いました。例えばケガや病気により入院して

いるのであれば仕方がないのですが、インフルエンザに罹った場合、本来、出席

停止ですが何とかなるのではないかと思います。子供にとって卒業というその日

は、本当に大事で大切な一場面だと思います。他の学校では同様なケースはあり

ませんでしたか。 

 

 インフルエンザに罹り、卒業式を欠席した６年生がいた学校もありました。ま

た、熱がでて病院に行かず、卒業式に出席した児童がいたという話を聞いており

ます。ただし、その児童はステージの袖部分に部屋があり、そこに隔離しておい

て、そこから卒業証書をもらいに行く、そのような対応をした学校もあったそう

です。 

 

 そのよう事を考えてくれて、卒業式に出させてくれた学校について、大変素晴

らしいと思います。子供達にとっては大切な場面ですので、何とかならないもの

かと卒業式に出席して感じました。 

 また、１年生に驚きました。１年生の子供達がきちんとお話を聞いている、入

学式にも出席し入学生を見て、とても心配をしていました。落ち着いて、先生方

がよく頑張って指導してくれたと思って、それも感動した場面でした。 

 

 合川小学校の１年生、中々元気ある子供達で、学級担当の先生もかなり苦労し

たと聞いておりますが、二人体制で指導し、大分落ち着いてきているという話も

聞いております。 

 

 来年度、サポート員を増やす学年ではありませんか。 

 

 来年度、サポート員の数は増えませんが、教員を退職された方がサポートして

くれることになっています。 

 

 通級指導が増えるわけですか。 

 

 はい。 

 

 成長の跡が見られて良かったと思います。 

 他にございませんか。 
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蒔苗委員 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 私も鷹巣小学校の卒業式に出席したのですが、卒業生でインフルエンザに罹っ

て５人が欠席、咳をしている児童も何人かいました。また、壇上で合唱する際、

体調を崩し、別室に運ばれた児童もおりました。鷹巣小学校では、卒業式をライ

ブ配信をしており、そのようなやり方もあるんだと感じました。 

 

 鷹巣小学校ではYouTube配信をし、出席できなかった子供達にも、その場の雰

囲気を感じてほしいということで実施したそうです。 

 

 他にございませんか。 

 

 行事予定で所員総会をオンラインで開催することになっております。今後、職

員の多忙化も含めて、オンライン会議が増えていく傾向になるのか、もしそのよ

うは情報をあるのであれば教えてください。 

 

 ４月の忙しい時期に、午後から全ての先生が集まって総会を行うのはどうかと

いうことで、試験的にオンラインで総会を行うことを企画しました。ただし、今

後については、今回のことを踏まえて考えていくことになります。 

 

 分かりました。 

 

 午後から授業をカットして、子供達を慌ただしく帰して、鷹巣中学校に集まる、 

以前は総会が終わった後、懇親会が行われていたため意義があったと思います。

やはりこのことについても考えてもいいのかと思い、オンライン会議を試してみ

ようと踏み切りました。 

 小中学校、県立の学校もですが初任者の辞令交付式は、以前は県庁第二庁舎８

階で行っていました。コロナ禍になってからは、校長先生から辞令を交付するよ

うになったのですが、コロナが収まり今年は、以前のように集めて行うのかと思

っていましたが、県では安田教育長がオンラインで挨拶し、それを学校で見てく

ださいというように辞令交付に対して変わった形をとる予定です。本市では、初

任者の最初の日の心を凄く大事にしたいので、学校に普段と同じように行くよう

な感じではなく、教育委員会に来てもらい、県教育委員会に代わって初任者に辞

令を交付し、ここで安田教育長の挨拶をみんなで見るように計画しています。 

 

 昨日、県教育委員会にそのように集めて行ってもいいかと確認したところ、許

可がでました。 

 

 他にございませんか。 

 なければ、次に生涯学習課からお願いします。 
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小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小坂教育次長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

 ＜３月行事報告及び４月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり 

 

 ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 ３月 31日のフリーコンサート、何か最悪の日にちだと思っていました。出場

者はきっと減るだろうなと思っていたのですが、10 組が出場予定だと聞いてお

ります。木管楽器のアンサンブルも出演すると聞いていますが、何か情報はあり

ますか。 

 

 教育長と同じ情報しかありませんが、私もかなり厳しいのではないと思ってい

ました。５組も集まれば十分かと思っていましたが、コンサートが行われる１時

30分から３時30分まで全て収まったので良かったと思っています。見に来る方

も、例月と同じくらい来てくれればと期待しております。 

 

 先回のコンサートに副市長も来られていて、部長会や議員との懇談会で紹介し

てくれて良かったと思います。 

 他にございませんか。 

 なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 

 ＜３月行事報告及び４月行事予定について報告＞ 

  資料のとおり 

 

 ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

 なければ、次に次第４番「案件」に移ります。（１）承認第１号 専決処分の

承認を求めることについて（専決第２号 北秋田市教育委員会事務局教育次長及

び課長の任免について） 説明をお願いします。教育次長。 

 

 ＜承認第１号を説明＞ 

 

 ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

 なければ、承認としてよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 委員の皆さんの同意を得られましたので承認とします。 

 （２）議案第 15号 北秋田市教育委員会事務点検及び評価実施要綱の一部を

改正する訓令の制定について 説明をお願いします。総務課長。 

 

 ＜議案第15号を説明＞ 
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佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

 なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

 （３）議案第 16号 北秋田市立学校遠距離通学児童生徒スクールバス及びス

クールタクシー利用要綱の一部改正について 説明をお願いします。学校教育課

長。 

 

 ＜議案第16号を説明＞ 

 

 ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

 なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

 （４）議案第 17号 北秋田市立学校部活動地域連携・移行推進計画の策定に

ついて 説明をお願いします。学校教育課長。 

 

 ＜議案第17号を説明＞ 

 

 ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

 

 ２月の研修会に行かせてもらいましたが、その時に話としてでていたのが謝金

についてでした。また、その競技を指導したくて先生になった方もおられるので

はないか、意外と文化活動の方が大変ではないとのとお話もありました。小学校

が完全にスポ少化しておりますので、そこで経験がある競技については、割とス

ムーズに移行できるのではないかと思いますが、小学校にそのような基盤が無い

競技で、中学校だからできる競技については難しいのではないかと感じていま

す。大館市、能代市など先駆けて進んでいる所が近隣にありますので、情報をた

くさん得て、子供達がやりたい、興味がある分野について準備していただけばと

思います。現在、市内の中学校では、必ず部活動に参加しなければならないこと

になっていますが、スポ少に参加している生徒については、スポ少に参加してい

る日数を部活動に参加した日数として認めているようです。移行するにあたり、

選択肢を増やしてほしいと思います。 

 

 謝金については、非常に頭を悩ませている点です。令和６年度からは、国の事

業を活用して実証事業に取り組む予定です。その時は謝金等に支払うことがお金
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湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

があるのですが、国からの補助金が無くなった時、どうしていくかを実証事業を

通して考えていかなければならないと思います。また、競技等を指導したいとい

う先生もおられます。ですので、中体連のルールでは、月 80時間を超えると兼

業ができないようなので、働き方改革を進めながら、やりたい先生ができるよう

なシステムづくりをしなければならないと思います。 

 また、部活動を行っていたが、移行したことにより、送迎することが大変だか

ら辞めるなど、そのようなことが無いよう、実証事業を通じて考えていきたいと

思っています。 

 

 国の事業は採択されたのですか。 

 

 希望額を申請していたのですが、県で上限額を決められまして、一月約 17万

円、一年間で約200万円です。申請し、採択されています。この事業を活用して

謝金等を支払いし、祝日の移行を中心に実施していく予定です。 

 

 研修に参加した際、謝金として１時間1,600円位になるのではと話しておりま

した。令和６年度は補助金がありますが、それが無くなった時、受益者である親

が支払わなければならなくなると思いますが、補助金が無くなっても、親の負担

が変わらないように行わなければならないと思います。これまで先生が行ってく

れていた部活動事務も、指導者の方は行わないと思いますので、その活動に関わ

る親が行わなければならなくなると思います。そのよう事務等を行ってくれる外

部団体の事務局を作る必要があると思います。これまで見えていなかった先生が

行っていてくれた事務的なこともでてくるのではないかと思います。 

 

 直ぐに部活動が無くなるわけではありません。しばらくは中体連の大会であれ

ば、先生達が運営、協力していく体制は続いていくと思います。ただ、中体連自

体が離れる、無くなるとなった場合、スポーツ協会等が請け負っていくなどの方

法でやっていくのかと思います。現在、中体連の特別職としてフェンシング、ゴ

ルフがありますが、その競技は学校の先生が関わらず協会の人達に全てお願いし

て、そのよう業務を行っているところもあります。 

 

 本市でも総合型地域スポーツクラブがあります。それを指導しているのがスポ

ーツ協会だと思いますので、それを核にし、各ブロックに支部みたいなものを作

って運動していかないと、10 年もかけると子供達もいなくなり、何のために組

織を作っているのかとの状況になるのではないかと懸念しています。スピードを

上げるためには、現在、地域にそのような活動をしている組織に、小中学生を受

け入れるよう教育委員会で働きかけを行ってもらったほうが早いのではないか

と思います。 

 もう一点、令和６年度は国又は県から補助金がでて、どうにかなるとのことで

したが、その先をどうするかが大切だと思います。国、県からの補助金が無けれ



12 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

蒔苗委員 

 

 

 

 

 

ば、市としてどうするか、また、ヨーロッパあたりのスポーツクラブが行ってい

るように、スポーツを行うために会員がお金をだしてスポーツを行うという文化

を創り上げていかなければならないと思います。学校で経費を見てください、指

導者の謝礼をどうにかしてくださいという状況では進んでいかないと思います

ので、将来的にはやる子がその親が、指導者の経費を負担していくという方向に

持っていくほうがいいのではないかと思います。 

 あと、ネックとなっているのは中体連の規程です。これを早く変えてもらわな

いと、地域の指導者が大会に出場させたくても、指導者が引率するとその規程が

障害となって出場できない状況にあります。その点も含めて働きかけてほしいと

思います。 

 

 令和６年度がスタートしたら、コーディネーターから地域の競技団体へ説明す

ることにしています。 

 それから補助金が無くなった時、何の事業を行っても補助金があるうちはいい

のですが、無くなった時に尻すぼみし、無くなっていくこともあります。今後、

受益者負担で検討していかなければならないと思います。 

 中体連の規程については、色々なところで働きかけていただいているのです

が、私達が行おうとしていることに追いついてきていません。少しずつは変わっ

てきてはいるのですが、急激な変化は難しいと思っています。引き続き働きかけ

を続けていきたいと思います。 

 

 本市にはどのようなクラブがあって、連絡先はどこですとか示してくれると保

護者は大変助かると思いますので、その点を考えてもらえればと思います。 

 

 この組織のなかに、相談の窓口も設置することにしています。 

 

 他にございませんか。 

 

 夏は陸上、冬はスキーをやるなど複数のクラブに所属したい子供達はどのよう

になるのでしょうか。 

 

 私達もそこまでは考えておりませんでしたが、やはり認めていかないといけな

いと思います。 

 

 そのような場合、経済的な負担は多くなると思います。また、レギュラーにな

れる人とそうでない人がおり、関心が無くなり辞めたいと思う人がでてくると思

います。関心が無くなったら、別の競技に移ってもいいというような救済措置も

必要だと思います。 
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湊学校教育課長 

 

 

 

 

蒔苗委員 

 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 競技を目指す人、競技を楽しむ人、どちらも満足できる、そういうものが理想

だと思います。本市においても、極めるための団体ができてきているようです。

先ほども話したように、極める人と楽しむ人どちらも満足できる組織ができれば

いいのかと思っています。 

 

 そのような組織ができればいいと思いますが、実際は共存しにくいと思います

が。 

 

 それは課題だと思います。 

 

 他にございませんか。 

 

 10年後の令和15年度となると、全然イメージが湧きません。10年後の阿仁学

園の生徒は７人しかいません。佐藤英樹委員が話したとおり、時間がありません。

もう少し早めに対応しないと、特に阿仁学園の子供達についてはとても心配で

す。阿仁地区の子供達は、中心校と言われる合川、鷹巣地区まで来ることを考え

れば、誰が送り迎えをするのか、おそらく保護者になると思いますが、とても大

変だと思います。昨年、阿仁学園の野球部の練習を見たのですが、監督と選手が

シートノック、キャッチボールをして、それで他校と合同チームを作っているよ

うです。そのことについては、学校でも子供達が少なくなっていることが分かっ

ているので、その事に関してはあまり不満はないようです。学校教育課で進めよ

うとしても難しく、また、これ以外の仕事するのも大変だと思います。このこと

を専門的に行う事務局を学校教育課、スポーツ振興課に作り進める、佐藤英樹委

員が話したとおり、スポーツ協会にお願いするなど早め早めに課題に取り組んで

いかないと難しいように思います。このことについては、中体連も全然進んでい

ないのでしょう。 

 

 先ほども話したとおり、中体連の関しては少しずつ変わってきてはいます。現

在、計画を立てる、それを進める統括コーディネーターが１人、令和６年度は補

助金を活用して、４月からもう１人コーディネーターを雇い、２人体制で進めて

いく予定です。 

 

 10 年後の生徒数予想ですが、これは今年度に産まれた子供の数を使っていま

すので、間違いのない数です。例えば、合川中学校で１年生から３年生で 46人

でどの位の部活ができるのか、部活動を持続させるために阿仁部地区の中学校を

統合する話もありましたが、統合しても継続できないほど子供が減っていくこと

が予想されております。この子供達がみんな集まり、鷹巣中学校も絡みながら持

って行ければと思っています。今日、お配りした資料の基本構想図の中に目的が

あるのですが、子供達が学校でも部活動を指導してもらえれば、一生、先生を尊

敬していくと思いますが、むしろこれをチャンスと捉え、地域の人が関わること
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

により、地域に感謝し、地域の人を尊敬していく、そのような体制を作る必要が

あると思います。できるだけ地域を巻き込んで子供達を育てていくという体制に

持っていければ、何かしら子供達の心に残っていくものができるのではないかと

思います。いよいよスタートするわけですが、10年というのは目安であって、早

くできるのでは早くしてもいいし、どうしても交わらないところもあると思いま

す。一番大変なのはブラスバンド、吹奏楽ではないかと話がでています。なぜか

というと、道具にお金がかかるからです。現在、学校に予算を配当し、楽器のメ

ンテナンス、修繕を行っていますが、そうでなくなった時、どのようにして管理

していくのかと話に上がっています。そのようなことを話をしても始まらないの

で、みんなで知恵を出し合い、進めて行くしかないと思っています。教育委員会

だけではなく、５月の総合教育会議の際、市長も含めて相談、協議をしていかな

ければならないと思っています。是非、総合教育会議の議題として取り上げてほ

しいと思います。 

 他にございませんか。 

 なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します。なお、こ

の後も計画に修正を加えながら、修正版が示されると思います。 

 （５）議案第18号 北秋田市公民館長の任命について 説明をお願いします。

生涯学習課長。 

 

 ＜議案第18号を説明＞ 

 

 ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

 なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します 

 （６）議案第 19号 北秋田市公民館主事の任命について 説明をお願いしま

す。生涯学習課長。 

 

 ＜議案第19号を説明＞ 

 

 ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

 

 50 代の年金受給前の方がおられますが、何かお仕事をしながら公民館主事を

行ってくれているのですか。 
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小塚生涯学習課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小坂教育次長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

佐藤教育長 

 

事務局 

 

 

 

 公民館主事に関する仕事は、かなりボリュームは少ないものと考えています。

通常のお仕事をしながらもできる仕事と考えておりますし、通常のお仕事をされ

ている方もおります。 

 

 他にございませんか。 

 なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します 

 （７）議案第 20号 北秋田市伊勢堂岱縄文館館長の任命について 説明をお

願いします。生涯学習課長。 

 

 ＜議案第20号を説明＞ 

 

 ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

 なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 

 委員の皆さんの同意を得られましたので、原案のとおり議決します 

 （８）報告第２号 専決処理の報告について（専決第３号 北秋田市教育委員

会事務局職員の任免について） 説明をお願いします。教育次長。 

 

 ＜報告第２号を説明＞ 

 

 ただいまの説明について、質問や意見などございませんか。 

 なければ、この案件は報告ですので、以上とさせていただきます。 

 次に次第５番「その他」に移ります。（１）次回の定例教育委員会について、

事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会４月定例会は、４月25日、木曜日、午後１時30分から北秋

田市役所第２庁舎１階 第３会議室を予定しております。 

 

 （２）その他、何かございませんか。 

 

 令和６年度の会議予定表、学校の主要行事予定表、教育長及び委員の皆さんに

は教育長・委員が出席する会議・研修会の予定表を配布しておりますので、日程

調整の参考としていただきたいと思います。また、入学式のご案内も配布してお

りますので出席の方よろしくお願いいたします。 
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佐藤教育長 

 

 他にございませんか。 

 なければ、これをもちまして教育委員会３月定例会を閉会します。 

 

 

 

 （午後３時４２分閉会） 


